

Jahresbericht 2023 des Berner Aero Clubs

Der BAeC blickt auf ein ereignisreiches, aber auch turbulentes Jahr zurück.

An der GV vom 30. April 2023 wurde traditionell die Ehrung «Aviatiker des Jahres» verliehen. Zum ersten Mal in der Geschichte wurde mit Vreni Kiener eine AviatikerIN des Jahres gekürt.

Vreni Kiener war zusammen mit Ihrem Mann 1967 massgeblich an der Gründung der Segelfluggruppe Bern beteiligt und blickt auf rund 2000 Flugstunden zurück, 1600 davon auf Segelflugzeugen.

Bereits im Frühjahr begann das OK «IKARUS Tag» mit den Vorbereitungsarbeiten für den IKARUS Tag - voller Zuversicht, wieder mehr Jugendliche ansprechen zu können, wurde doch der IKARUS Tag im Jahr zuvor mangels Interesse abgesagt.

Am 19. August konnte bei perfekten Bedingungen ein erfolgreicher Tag für die interessierten Jugendlichen durchgeführt werden. Am Abend wurde zum traditionellen Grillabend geladen. Im Hangar der Segelfluggruppe Bern genossen rund 60 Mitglieder ein kulinarisch und gesellschaftlich geprägtes Zusammensein.

Am 02. September fand aus Sicht der Segelflieger der Höhepunkt des Jahres statt: Der Grossanlass zum 100-jährigen Jubiläum des Segelflugs im Belpmoos. Es gab oldtimer Segelflugzeuge zu bestaunen, die Besucher erfuhren Wissenswertes aus der 100-jährigen Segelflugtradition in Bern und vom Längenberg aus wurden historische Segelflugzeuge wie anno dazumal in Richtung Mösligebirg geschickt: per menschlich betriebenen Seilstart.

Über all diesen positiven Ereignissen schwebte das ganze Jahr über auch die getrübte Aussicht auf die Zukunft der Leichtaviatik - insbesondere des Segelflugs in Bern: Seit Bekanntwerden des Vorhabens «BelpmoosSolar» zum Bau eines Solarkraftwerks auf dem Flugplatzgelände scheinen die Tage des klassischen Segelflugs mit seiner hundertjährigen Tradition gezählt. Noch bleibt Hoffnung auf eine Lösung, die auch das Überleben der Segelfliegerei in Bern zulässt.

Das Vereinsjahr wird am 14. März 2024 mit der GV abgeschlossen. Bereits bekannt sind die Daten für den BAeC Grillabend am 16.08.2024 sowie des IKARUS Tages 2024 vom 14. September.

Aarberg, 24.01.2024

Urs Niemeyer, Präsident BAeC

